

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4
Número suelto, 5 céntimos

Sábado 18 de Mayo de 1901

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.495

VINO

Desde mañana 19 se venderá tinto y clarete superior a 30 céntimos litro, en el corral de la Cerera, bodega de D. Manuel Polo.

VINO

Desde hoy sábado se expende superior tinto y clarete en la bodega de Juan Rubio, calle de la Parra, a 30 céntimos litro.

Venta

Se hace de un carro pedrero y un juego de tapias, con armazón de hierro.
Daré razón, Juan Rubio, Parra, 15 y 17.

VINO

Se expende tinto y clarete en la bodega de D. Eduardo Rodríguez Tabares, sita en la calle Panaderas a 30 céntimos litro.

SENSATEZ

Mañana es el día señalado para dar la batalla en los comicios y esto nos sugiere la idea de trazar algunas líneas encaminadas a aconsejar a los ciudadanos que intervengan en la contienda, no se dejen arrastrar por la corriente del desorden que no produce más que disensiones en los convecinos y disgustos lamentables.

Bien está que los partidarios de los que se disputan el triunfo trabajen por la candidatura que les es más simpática; pero no debe olvidarse que si esto se encuentra justificado y dentro de las ideas políticas que unos y otros sustentan, las exageraciones en la batalla pueden ser peligrosas si una sensatez meditada no preside los actos de los distintos bandos.

Siempre han existido estos y jamás se ha considerado patrimonio de nadie el representar un distrito, teniendo en cuenta que la ley autoriza a todo ciudadano para aspirar a la investidura de Diputado á Cortes.

Por esto nosotros inspirándonos en la rectitud de la lucha y confiados en que esta debe desplegarse dentro de lo razonable y justo, esperamos que mañana el cuerpo electoral no se separará de la sensatez de que siempre ha dado pruebas, rebuyendo el entablar luchas que no sean las políticas y dentro de lo que dicta la razón, sin producir en conatos personales que solo sirven para sembrar la intranquilidad entre convecinos que necesariamente han de vivir unidos por los vínculos que impone el ser paisanos.

Sensatez, es lo que aconsejamos a todos. Sensatez, es lo que los directores de la contienda deben llevar al ánimo de los que trabajan en uno u otro sentido.

Sensatez, repetimos, es lo que debe dominar mañana, acompañada de la prudencia más refinada por los diversos elementos que se disputan el triunfo, y cualquiera de los candidatos que lo obtenga, debe procurar no excitar los ánimos del derrotado, ni este manifestar su odio á los que prestan su concurso en pro del que consiga el acta.

Nuestro objeto al escribir estas líneas no es otro que llevar al convencimiento de los patrocinadores de las dos candidaturas, que la lucha debe ser política y no entre personas que mutuamente están obligadas á prestarse apoyo en los asuntos de localidad; pero no llevar el odio en manera alguna á los que juntos paseamos; juntos celebramos nuestras reuniones; juntos discutimos en el Casino y los cafés los asuntos locales, que pueden ser de vida ó muerte para nuestra ciudad; pero jamás debemos

exteriorizar el encono por lo que solo á dos personas incumbe y de esto nada práctico hemos de conseguir que beneficie los intereses de nuestra ciudad en la que deseamos reine una tranquilidad grandísima que es la base del bienestar de los pueblos, y para conseguir esto y no vivir después enemistados, quizás hasta los mejores amigos que lo son hoy, debemos tener siempre en nuestros labios, y especialmente mañana, la palabra SENSATEZ pudiendo reemplazarla por la de cordura.

Cartas agrícolas

SUMARIO.—Hay quien dé apoyo á la propaganda agrícola.—Un comienzo de excursión por la provincia de Palencia.—Luz eléctrica y fábrica de queso en Paredes.—Plantas forrajeras espontáneas.—Perspectiva desde el Serroñ.—La gran laguna de la Nava convertible en gran estanque de piscicultura.—Anguilas, tencas, peces y cangrejos por quintales.—Los contornos de Palencia convertibles en productivo vergel de ricos cultivos intensivos.—Cuadro de los cultivos hortícolas.

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:

Ha más de medio año que con el título de apoyo á la Propaganda Agrícola se dedica lo siguiente en una de mis cartas publicadas en este periódico:

«Ya hace tiempo que di principio á una serie de cartas sobre excursiones por Castilla, que he tenido que suspender, no sólo porque otros asuntos de mayor interés reclamaban la atención de los lectores, sino porque en España nadie, que yo sepa, ayuda ó retribuye esta clase de trabajos, y sin recursos no es posible hacer viajes ni excursiones de ningún especie.»

Hay en España quien da dinero para las barbasas, monótonas, antiestéticas, anti-económicas corridas de toros, para inútiles fuegos artificiales, y hasta para hacer guerras tan bárbaras, imprecidentes y desastrosas como las recientes coloniales y con los Estados Unidos.

»Pero ¿habrá quien lo dé para una propaganda del progreso agrícola, que vengo haciendo gratuitamente en la prensa regional de veinticinco años á esta parte y que no es posible continuar si no se me ayuda? Ello dirá. Si hay alguien, ahí está el giro mágico; no tiene más que girar á Rioseco, Villarramiel, Villalón ó Villada. Se le darán las gracias y se publicará su nombre; pero si no hay nadie que contribuya, terminarán las excursiones y las propagandas y me echaré sobre el surco. No puedo más.

»Es cosa corriente que en España los escritores públicos en su mayoría sean pobres. Pero á los que escriben y viven en las capitales singularmente en Madrid nunca falta quien les ayude ó atienda, como que allí es la residencia de las gentes ricas é ilustradas. Y como en la mayoría de los pueblos no hay más que miseria, resulta que si medianamente atendidos están los escritores ciudadanos, ¿cómo esta remos los nómadas, ó los que viajan por los pueblos? No es nada agradable tratar de estos asuntos en la prensa; pero si cada cual ha de cumplir con su misión y quiere hacerlo bien, es necesario que cuente con medios para ello, y si no los tiene los pide. Con que ya lo saben los lectores que gustan ó se interesen por la propaganda que vengo haciendo. O se me ayuda, ó me echo sobre el surco.»

Ha trascurrido, como he indicado, más de medio año, y sin embargo ni nadie me ha ayudado con nada, ni me he echado todavía sobre el surco. Pero tampoco he podido hacer excursiones ni por esta ni por otras provincias; pues que no puede calificarse de excursión un corto viaje desde Villada á Palencia y de Palencia á Villarramiel, haciendo paradas en algunos de los pueblos intermedios.

En todos ellos, á excepción de Villamartin se anuncia buena cosecha, que será tanto mayor, cuanto mayores sean las lluvias en este mes ó á principios del siguiente. El bien cultivado y abonado campo de Villarramiel se distingue entre los demás. En este pueblo ha habido feria los días 10, 11 y 12 de Mayo, con

no poco ganado, pero con pocas transacciones; y con la novedad de que el Ayuntamiento ha subvencionado un cinematógrafo para diversión del pueblo.

Los cinematógrafos pudieran ser un medio de educación popular, si en vez de corridas de toros y de otras fruslerías que aparecen en esos aparatos, se ofrecieran vistas de fabricación de productos desconocidos, acompañadas de explicaciones de viva voz. El pueblo á la vez que se instruiría, tomaría afición á las artes, oficios y nuevas industrias, cuyas sucesivas manipulaciones y transformaciones se verían en el rápido movimiento cinematográfico.

»Porque conviene tener en cuenta que el pueblo ansioso de distracciones en los días de feria y en los festivos asiste á las diversiones que se le dan. ¿Se le ofrecen bárbaras, monótonas antiestéticas y anti-económicas corridas de toros? pues asiste á esas horribles corridas.

Se le ofrecen en el teatro tragedias ó dramas espeluznantes? pues asiste á tan espeluznantes espectáculos.

Quando no hay más distracciones que el baile, el billar ó los juegos de azar, allá vá por distraerse.

Dadle en cambio las indicadas divertidas é instructivas representaciones cinematográficas y el pueblo acudirá á ellas y á la vez que se divertirá, se instruirá.

En Villada, según parece, ha solicitado una comisión y ha conseguido del Gobierno una máquina perforadora en busca de aguas subterráneas. Conste que en Villada ni se aprovechan para el riego en primavera las aguas del río, ni las ricas en substancias fertilizantes que desde la fuente central del pueblo se declizan inútilmente hacia Villacider, ni las que proceden de las muchas fuentes que adornadas de arcos de ladrillo y piedra hay en el campo de dicho pueblo. Y en vista de esto, ¿qué resultados podemos prometernos de la indicada máquina perforadora?

Ello dirá.

En Cisneros se va generalizando bastante la tan recomendada labor de inversión de capas del suelo, que suele practicarse allí con palas de hierro, pero que así resulta mucho más cara que con los arados de vertedera de gran potencia.

En Paredes, uno de los mayores pueblos de esta provincia, se inaugurará muy pronto la luz eléctrica y se está terminando una lujosa fábrica de quesos muy cerca de la estación del ferrocarril.

Mucha necesidad se venía sintiendo en este territorio de buenas fábricas de queso, que suplan las deficiencias del titulado de Villalón, raras veces bien confeccionado por ser manipulado por multitud de pequeños productores que no encuentran remuneración en el mayor esmero. Se espera con impaciencia el resultado de la incipiente fábrica, y si es satisfactorio, se instalará también otra en Villada.

Según informes se están ensayando en este año en muchos pueblos los abonos minerales. Refiere un periódico que de cuatro experiencias practicadas en Logroño, Zaragoza, Cataluña y cerca de Rioseco resulta que el terreno abonado con substancias minerales, da un producto en trigo y paja doble que el ordinario.

En Villalumbroso me encontré con un agricultor que dijo estaba satisfecho del resultado de esos abonos. También me dijo que había sembrado en años anteriores la Consuelda planta forrajera, pero que su caballo no quería comerla.

He leído, no recuerdo donde, que la Consuelda gigante es susceptible de admitir de ocho á diez cortes desde Marzo á Noviembre; que fué introducida en Francia hace algunos años y en las islas británicas desde principio del siglo XIX; que produce de 250 á 300 mil kilogramos de forraje verde por hectáreas; que en Francia se han hecho más de diez mil plantaciones de consuelda; que crece en todos los climas y terrenos; que se reproduce por sus vástagos raíces, y que un campo de consuelda es eterno.

No faltan quienes dicen que el clima de estas provincias no es favorable al tan recomen-

dado cultivo de plantas forrajeras, asociadas ó no asociadas al de cereales. Ciegos deben estar los que tal afirmación hacen, cuando no ven esas plantas espontáneas en las lindes de las fincas sembradas de cereales, entre los cereales mismos, en las viñas, en los vallados y hasta en las eras á pesar de lo estropeadas que suelen quedar estas después de la trilla todos los años; y sin embargo, en algunas es guadañable la hierba, singularmente después de primaveras lluviosas. En la estación de Villalumbroso y en otros muchos terrenos he visto á principios de Mayo mielgas de uno ó dos decímetros de altura. La mielga es la más excelente planta forrajera en los terrenos de secano en Castilla, así como la alfalfa lo es en los de regadío.

(Se continuará.)

B. MAÑUECO.

INFORMACION POSTAL

Madrid 17 de Mayo 1901.

Sr. Director.

A no ser por la fiesta que hoy se celebra con motivo del cumpleaños del rey, las noticias que comunicar á esos lectores serían completamente nulas.

El día ha sido de los más espléndidos de la primavera que atravesamos y esto ha contribuido á que las calles y paseos se hayan visto concurridísimos, prestando gran animación la llegada de los alumnos de las Academias que han hecho su entrada en esta Corte en correcta formación y en traje de campaña.

A la puerta de palacio había á las dos de la tarde un gentío inmenso que se agolpaba por presenciar la llegada de los alumnos premiados en las maniobras, que iban á ser recibidos por S. M. quien les iba á imponer los insignias de la cruz blanca del Mérito militar.

Al frente de los alumnos marchaba el general Orozco, jefe de instrucción y reclutamiento del ministerio de la Guerra.

Esta noche á las diez y media se celebrará la gran retreta, que promete ser brillantísima, pues en ella tomarán parte todas las tropas que guarnecen la Corte.

Presenciarán esta fiesta desde los balcones de Palacio el joven Monarca, al que acompañarán varios alumnos de gran gala.

Después serán obsequiados con espléndido lunch, festejando de esta manera el cumpleaños del Rey.

Para mañana hay preparado un gran banquete en la Bombilla, al que asistirán todos los alumnos, el Gobierno, el Ayuntamiento, un coronel, un capitán y un subalterno de los diferentes cuerpos que guarnecen esta villa.

Calculase que el número de comensales será de 1500.

En Palacio á la hora anunciada, se ha verificado la recepción para solemnizar la fiesta del cumpleaños de D. Alfonso.

Este se presentó vistiendo el uniforme de alumno de infantería, llevando al cuello el Toisón de Oro.

La fiesta ha resultado brillantísima pues han concurrido todos los prohombres de la política, la milicia y la aristocracia.

Reseña

LA BOLSA

GOTIZACION DEL DIA 17

4 por 100 interior, contado.....	72,70
Idem, fin corriente.....	72,65
4 por 100 en carpetas, al contado..	72,30
4 por 100 exterior.....	79,35
4 por 100 amortizable.....	00,00
5 por 100 amortizable, al contado..	92,40
Fin corriente, firme.....	00,00
Aduanas.....	102,50
Cuba 88.....	00,00
Cuba 90.....	72,05
Filipinas.....	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100.....	103,00

A través de la frontera

Docks

Al maestro... cuchilladas. Porque los Estados Unidos no se contentan con dar una sola, a Inglaterra.

Ahora anuncia la construcción en Londres y para las líneas marítimas de reciente adquisición, *Atlantib Transport* y *Leyland*, de varios docks cuyo coste no bajará de cincuenta millones de francos.

Los promovedores del asunto manifiestan con cierto desdén que Londres se halla muy atrasado en materia de organización de docks y particularmente en lo que respecta a facilitar la descarga de granos.

Según los mencionados promovedores, los sindicatos obreros londinenses insisten en la observancia de los antiguos métodos y oponerse con tenacidad suma el empleo de útiles que ahorren trabajo manual.

De ello resulta que la descarga de una tonelada de mercancía cuesta en Inglaterra próximamente tres chelines: mientras que con el método o sistema norteamericano apenas llegaría a un chelín su coste.

Ahora bien, como las dos líneas recientemente adquiridas por los norteamericanos, transportan cinco millones de toneladas anuales, y su tráfico está a punto de aumentar por la adición de nuevos vapores a la referida flota, los norteamericanos piensan resarcirse del capital empleado en la construcción de los docks, con la economía que supone la descarga efectuada en las nuevas condiciones propuestas.

En Londres, naturalmente, se vé con malos ojos la que califican de «otra invasión» de las iniciativas yanquis: iniciativas que han de transformar, sin duda, la navegación transatlántica.

Como a los docks actuales de Londres, uno de los miembros del consejo condal (que por otra parte concede escasa importancia al proyecto norteamericano) acaba de decir a un reporter del *Daily Mail* que se necesitarían más de mil millones cincuenta millones de francos para ponerlos a la altura del progreso moderno.

La cantidad no es poco de pavo. Basal.

Basal.

Licenciamiento de soldados

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una Real orden disponiendo que, a fin de compensar el exceso de fuerzas que han tenido los Cuerpos en el actual período de instrucción, y para poder volver a aumentarla en otoño y efectuar entonces algunas maniobras, se reduzca desde la próxima revista de Junio dicha fuerza a lo siguiente:

Infantería: 426 hombres de tropa por regimiento de la Península, y 290 por batallón de cazadores de montaña. Los regimientos de Ceuta y Melilla, quedarán a 866; el primero de Baleares, a 481, y el segundo idem y los de Canarias, a 684; el batallón de cazadores de Canarias, a 350, y el disciplinario de Melilla, a 400.

Los de caballería de la primera región, a 424, y los demás a 374. Los escuadrones de Baleares y Canarias a 120, y el de Melilla a 150. También se reduce la fuerza de las remontas y depósitos de sementales.

Los de artillería montados, con piezas de nueve centímetros, a 306; los de piezas de ocho centímetros, a 367; el de sitio, a 393; los de montaña, a 536, y los batallones de plaza, baterías sueltas, etc., sufren también reducción.

El segundo de Zapadores minadores queda con 514, y los otros tres regimientos a 496, haciéndose una baja proporcional en las de Pontoneros, Telégrafos, Ferrocarriles, compañías sueltas y demás servicios de ingenieros.

Y lo mismo en las brigadas de tropas de Administración militar.

En junto habrá sobre las armas 70.662 hombres, es decir, cerca de 10.000 menos de los que autoriza el presupuesto y como ese estado durará lo menos cuatro meses se obtendrá una economía considerable en ellos, aplicable al fin que se desea.

Para el orden de la concesión de licencias será el que marcan las disposiciones vigentes entre los individuos que deban pasar a la reserva activa antes de Marzo de 1902, es decir, los de los reemplazos de 1898 y demás anteriores a 1899, incluyéndose en ellos a los que tienen derecho a exención.

Los cuerpos, que después de hecho el licenciamiento queden con menos fuerza de la reglamentaria, llamarán a los reclutas que tengan con licencia ilimitada.

Se dictan, además, órdenes muy restrictivas sobre el número de asistentes y demás desfilos de tropa que hayan de proveer los cuerpas.

El paludismo

Precauciones higiénicas

La *Gaceta* ha publicado una circular de la Dirección general de Sanidad, haciendo públicas las precauciones higiénicas que deben adoptarse contra el paludismo, especialmente en la época presente, en la cual dicha enfermedad aumenta con frecuencia e intensidad.

Produce dicha dolencia la picadura de un género de mosquitos conocidos con el nombre científico de *anofeles*.

La Dirección general recomienda que se dessequen los depósitos de agua estancadas, que se evite estar en el campo por la mañana al salir el sol y por la tarde durante la puesta, que se impida con alambreras la entrada en las habitaciones de dichos insectos, que se procure su expulsión con humos, que se pongan mosquiteros en las camas, que se unte con grasas y sustancias olorosas la parte descubierta del cuerpo que los sujetos sanos tienen en tiempo de epidemia, un decígramo de sulfato de quinina y otras varias medidas conducentes a la extirpación de tan terrible dolencia.

El tiempo probable

Días 16 al 18.—Viento del E. luego nublado y después tempestades con granizo, en Luyante, Toledo, Madrid, Ciudad Real, Cuenca, Teruel, Cataluña y Zaragoza. En las demás provincias, tronadas lineales.

Días 19 al 21.—Calagería y viento del SE: luego régimen de tronadas incluso Valencia.

Días 22 al 24.—Calor fuerte y húmedo: luego, tronadas lineales en Portugal, Centro, Asturias, Galicia, Vascongadas y Castilla la Nueva, generalizándose poco a poco.

Días 25 al 27.—Calor general y luego, nublado con viento del E.: después revuelto.

Días 28 al 30.—Tronadas en Cáceres, Badajoz, y Huelva. Acción refleja, en Salamanca, Zamora, Avila y Segovia. Luego viento del SO. y tempestades en Andalucía y Centro. Después, generalización del régimen invadiendo Valencia.

Tronadas y luego tiempo propio de la estación.

Esoalístico.

La meningitis

El Consejo de Sanidad ha emitido informe acerca de los medios a que debe recurrirse para impedir el desarrollo y propagación de la meningitis, y de aquel merecen consignarse las siguientes conclusiones:

«Que en la misma forma que se halla dispuesto para las enfermedades exóticas, se dé cuenta por los facultativos a la superioridad de los casos que asistan de meningitis cerebroespinal epidémica.

«Que se procure el aislamiento del enfermo, bien en su domicilio o en el hospital donde ingresare.

«Que se proceda a la desinfección de sus ropas y habitación que ocupe.

«Que se practiquen visitas de inspección en las casas de huéspedes, hoteles, casas de vecindad, de dormir, cuarteles y muy detallada en las Escuelas, Hospicios, Casas-cunas, para alejar todo motivo de infección del aire y dictar las disposiciones necesarias para el saneamiento de los locales.

«Que por la autoridad municipal se procure por todos los medios de que dispone se abaraten y no se adulteren las sustancias alimenticias, especialmente las de primera necesidad.

«Que se practique una detallada información respecto de los casos de meningitis cerebroespinal epidémica que se afirma han ocurrido en Crevillente, imponiéndose con el mayor rigor en esta villa, como en las demás poblaciones que fuesen invadidas, lo prevenido en nuestras disposiciones vigentes sobre aislamiento del enfermo y desinfección de los lugares que ocupe.»

«Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO.

En el día de ayer circuló una hoja impresa firmada por varios adictos del candidato señor Calderón y en la cual aparece entre los firmantes mi nombre, no habiendo firmado ni autorizado a persona alguna para que figure mi citado nombre.

DE ELECCIONES

«Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO.

En el día de ayer circuló una hoja impresa firmada por varios adictos del candidato señor Calderón y en la cual aparece entre los firmantes mi nombre, no habiendo firmado ni autorizado a persona alguna para que figure mi citado nombre.

«Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO.

En el día de ayer circuló una hoja impresa firmada por varios adictos del candidato señor Calderón y en la cual aparece entre los firmantes mi nombre, no habiendo firmado ni autorizado a persona alguna para que figure mi citado nombre.

«Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO.

En el día de ayer circuló una hoja impresa firmada por varios adictos del candidato señor Calderón y en la cual aparece entre los firmantes mi nombre, no habiendo firmado ni autorizado a persona alguna para que figure mi citado nombre.

«Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO.

En el día de ayer circuló una hoja impresa firmada por varios adictos del candidato señor Calderón y en la cual aparece entre los firmantes mi nombre, no habiendo firmado ni autorizado a persona alguna para que figure mi citado nombre.

«Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO.

En el día de ayer circuló una hoja impresa firmada por varios adictos del candidato señor Calderón y en la cual aparece entre los firmantes mi nombre, no habiendo firmado ni autorizado a persona alguna para que figure mi citado nombre.

Lo que hago público por medio de su ilustrado periódico para que llegue a conocimiento del público.

Queda de V. afecmo. Andrés Espina.

Nuestro querido corresponsal de Cevico de la Torre, en carta que recibimos hoy nos dice lo siguiente:

«Hay por aquí mucho movimiento con motivo de las reñidas elecciones de este distrito. Según mis noticias, en todos los pueblos del valle Cerrato obtendrá mayoría el candidato ministerial Sr. Pimentel. Los amigos de este señor trabajan denodadamente, y los del de oposición a la desesperada.»

NOTICIAS

AUDIENCIA

La Junta de Gobierno de esta Audiencia provincial ha designado para presidir las Juntas generales del escrutinio, de la elección de Diputados a Cortes, en los distritos de esta provincia que se verificarán el 23 del corriente, a los funcionarios siguientes:

D. Juan Gago de la Torre Magistrado de esta Audiencia, Presidirá el escrutinio del distrito de la Capital.

D. Teodulfo Gil Gutiérrez, también Magistrado de esta Audiencia, el de Astudillo-Balvanás.

D. Antonio Casas Criado, Juez de 1.ª Instrucción de esta Ciudad, el de Carrión-Frechilla.

D. Eusebio Lueña Heredia, Juez de 1.ª Instrucción de Astudillo el de Saldaña y

D. Juan Sanz y Sanz Juez de Instrucción de Frechilla presidirá la Junta de escrutinio del distrito de Cervera.

Consagrado en su mayor parte a las fiestas del santo patrón de la villa y corte, *Blanco y Negro* publica esta semana un número interesantísimo. Además de notables artículos literarios y de la extensa y curiosa información artística y fotográfica que hace de Madrid con motivo de la tradicional romería, publica otras actualidades, algunas de tan palpitante interés como el retrato ecuestre del Rey en traje de campaña al dirigirse a las maniobras militares; la medalla de honor de la Exposición de Bellas Artes, con el retrato de Sorolla y fotografía de su cuadro; la inauguración de las obras del Puente de la Princesa de Asturias, y hermosísimas páginas en colores que avaloran el número.

El día 3 del próximo Junio se celebrará en la fábrica de harinas de Valladolid, concurso para adquirir trigo de buena clase.

Minas

En la sección correspondiente de este Gobierno se han presentado los siguientes registros.

Por D. Rafael Peña, como apoderado de D. Casto Merino González, de cuatro pertenencias para la mina de hulla titulada «Ampliación a Eugenia» sita en término de Redondo.

Por D. Francisco Simón y Nieto de 32 pertenencias para la de carbón titulada «Sigia» término de Porquera de Santullán.

En Buenavista de Valdavia han sido detenidos por la Guardia civil y puestos a disposición del Sr. Juez de Instrucción, los jóvenes y hermanos Eulogio y Esteban Treceño Franco, de 30 y 19 años de edad respectivamente, por haber inferido con una piedra varias heridas en la cabeza a Lucas de la Hera, vecino del referido Buenavista.

Por renuncia del que la desempeñaba se anuncia vacante la plaza de Médico titular de Perales, con el haber anual de 100 pesetas por la asistencia a siete familias pobres.

Las solicitudes se dirigirán en término de treinta días, contados desde el en que aparezca el anuncio en el *Boletín*

Escuela Normal de maestros.

Los que deseen examinarse de ingreso y los alumnos de enseñanza libre, pueden presentar sus solicitudes en la secretaría de la Escuela Normal de maestros hasta el 31 de los corrientes.

Los que por primera vez soliciten examen en esta Escuela necesitan presentar los documentos siguientes:

1.º Solicitud al señor director, en papel de una peseta.

2.º Cédula personal corriente.

- 3.º Certificación de nacimiento legalizada.
- 4.º Autorización del padre, madre, tutor o encargado para seguir los estudios, en papel de diez céntimos.
- 5.º Certificación facultativa de no padecer enfermedad contagiosa, en papel de dos pesetas.
- 6.º Certificación de buena conducta, por el alcalde (no de barrio) municipal, en papel de dos pesetas.

ATENEEO PALENTINO

Hoy sábado a las ocho y tres cuartos de la noche dará una conferencia D. Luis Alonso Vázquez, acerca del tema: El problema social. La entrada es pública.

Según parece, el ministro de Hacienda, señor Urzaiz, se propone presentar a las Cortes los proyectos siguientes:

- 1.º Limitar la facultad de emisión de billetes al Banco de España.
- 2.º Satisfacer al mismo los 1 000 millones que el Tesoro le adeuda, convirtiendo los pagarés al dos y medio de interés en Deuda que reditue sobre cuatro y medio efectivo.
- 3.º Emitir para ello un empréstito, tal vez en Exterior.
- 4.º Gravar la nueva emisión, así como a Exterior estampillado, después de oír a los tenedores, con un impuesto proporcional al que pagan los rentistas españoles.
- 5.º Extinguir las Deudas llamadas a la conversión, fijando para ésta un plazo fatal; y
- 6.º Suprimir el *affidavit* para facilitar el arbitraje internacional.

Mañana domingo es el último día en que se venderán billetes para la Lotería Nacional, cuyo sorteo se celebrará en Madrid el lunes 20.

Las personas que han mandado reservar números en la Administración núm. 1, establecida en la calle Mayor, 56, deben pasar a recogerlos y los que deseen jugar, ya saben que mañana es el último día de venta.

Décimos a 5 pesetas

Administración de 1.ª clase núm. 1. Mayor pral., 56. Junto al comercio del Sr. Lomas.

El 2.º de Talavera

Próximamente a las once ha llegado a esta capital, desde Gijón donde se hallaba destinado, habiendo hecho el viaje por jornadas ordinarias el segundo escuadrón del regimiento de Talavera de guarnición en esta capital, al mando del capitán Sr. Arias.

Tanto la oficialidad, como la tropa, llegan en buen estado, si bien molestada, por la penosa marcha que ha hecho, en particular por el paso del puerto de Pajares.

Sean bien venidos y que terminen con esto los destacamentos es el deseo de todos.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunción.—Santiago Mancho Martín, casado, 54 años, Hospital.

Nacimientos.—Domingo Antolín, Casa Maternidad.—Isidoro García Pérez, hijo de Angel y Leoncia, Gatos 16.—Pascual Castaño Martínez, hijo de Primitivo y Victoria, Mayor Antigua 172.

Matrimonios.—Leandro Salamanca Juan, de Palencia, de 24 años, con Francisca Alonso Zainos, de Palencia, de 22 años.—Jesús Herrá Herrero, de Calahorra, de 40 años, con Micaela Martín Fernández, de Herrera, de 28 años.—Pedro Ramos Pérez, de Palencia, de 26 años, con Elisa Zarco Abad, de Almudebar, de 25 años.

La casa propagandista de *El Estómago Artificial* ó *Polvos del Dr. Kuntz*, atendiendo a las súplicas de las clases menesterosas ha puesto a la venta medias cajistas al precio de 4 pesetas para que de esta forma le sea más fácil adquirirlos y para que así lo puedan probar los que aun por ventura duden de su eficacia.

Después de la cura el pago

Es cosa cómoda para todos asegurar a los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles léase *Milagrosa Inyección* ó *Confites anti-venerenos* y *Roob anti-sifilítico COSTANZI* en 4.ª pag.

Después de la cura el pago

Es cosa cómoda para todos asegurar a los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles léase *Milagrosa Inyección* ó *Confites anti-venerenos* y *Roob anti-sifilítico COSTANZI* en 4.ª pag.

Después de la cura el pago

Es cosa cómoda para todos asegurar a los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles léase *Milagrosa Inyección* ó *Confites anti-venerenos* y *Roob anti-sifilítico COSTANZI* en 4.ª pag.

Después de la cura el pago

Es cosa cómoda para todos asegurar a los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles léase *Milagrosa Inyección* ó *Confites anti-venerenos* y *Roob anti-sifilítico COSTANZI* en 4.ª pag.

Después de la cura el pago

Es cosa cómoda para todos asegurar a los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles léase *Milagrosa Inyección* ó *Confites anti-venerenos* y *Roob anti-sifilítico COSTANZI* en 4.ª pag.

ESCOPETAS MARCA JABALÍ

Las cualidades desinfectantes, microbicidas y cicatrizantes que han valido al... HIGIENE DEL TOCADOR... COALTAR SAPONINÉ LE BEUF... En las Farmacias. DESCONFÍANSE DE LAS FALSIFICACIONES.



Chéchara

Lo mismo que los suspiros, si se llegan a encontrar dos urnas electorales, ¡qué de cosas se dirán! Esto pensaba yo ayer, cuando la casualidad hizome oír dos vibrantes vocécitas de cristal. —¡Demonio! —dije al oír las —¿qué será? ¿qué no será? no cabe la menor duda: son dos pucheros, cabal. —¡Dichosos mil y mil veces aquel oído sagaz, y aquella envidiable y rara penetración especial con que Iriarte y Samaniego supieron interpretar el lenguaje del tomillo del buey y del pedernal! Si yo tuviera ese don, que no le tendré jamás, oyendo á estos dos objetos miren si podía dar satisfacción á mi torpe, pícara curiosidad. Sin embargo, pondré en ello mi aplicación y mi afán y seré, si es necesario, por conseguirlo tenaz. Seguí á los agentes del palacio consistorial, quienes llevaban las urnas como aquel que lleva un flán, y ellos marchando delante y yo marchando detrás, de lo que hablaron las urnas solo entendí esta mitad: —Estoy compungida y triste. —Compañera, haces muy mal. —¡Sacarme de aquel retiro en donde tan bien se está ¡ay! es sacarle una muela al que no le quedan mas!

—Banditas las elecciones, que al fin y al cabo nos dan un poquito de limpieza y un rato de libertad. —Esta luz es un fastidio y este bullicio es fatal. —Chica, somos muy distintas en el modo de pensar; ¡este ruido me seduce, me encanta esta claridad! —Nuestro destino es muy triste. —¿Cómo que triste? ¡no hay tall me dan ganas de reír —¡Y á mi ganas de llorar! —¡Ay! pues, mira, no hagas eso, porque las gentes dirán que es ya mucha parsimonia y mucha fragilidad. —¡Pensar que con tanta saña se lleguen á disputar dos políticos un puesto en la alta esfera oficial! —Hacen bien, yo los aplaudo. —¡Valiente barbaridad! —¿Y los sustos...? —¡Bah! los sustos según se vienen se van. —Teniendo los dos dinero, voto á San Bruno y San Blás que no entiendo por qué truecan por los disgustos la paz. —¿Quién pudiera ser piscina en vez de urna electoral...! —Me río yo de los peces de colores ¡jáj! ¡jáj! ¡jáj! —¿Y si la lucha es sangrienta como han llegado á afirmar y andan los hombres á tiros y á estacazos y demás, y hay muertos...? —No hay que apurarse. —¡Te aconseja Satanás! —Y ser nosotros los cómplices inconscientes de ese mal! —Pues si la culpa no es nuestra, lamentarlo es necesidad. —¿Y si se reparten palos y nos llegan á alcanzar...? —Todo está expuesto á quebrarse, y siendo tan frágil más. Pero, observo, compañera, que se nos separa ya; vaya, adiós...! —¡Muchos recuerdos á doña Sinceridad! —Esto escuché á las dos urnas; por ello, lector, verás que la cosa no ha tenido nada de particular. LINO G. ANSÓTEGUI.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 18.—Los precios á que se han cotizado al detall el trigo y cebada, son como sigue:

Trigo de 43 á 43'50 reales las 92 libras. Cebada de 23'50 á 24 reales fanega. Tendencia floja. Cevico, 17.—En el mercado de este día se han pagado los cereales y legumbres puestos á la venta á los siguientes precios: Trigo á 42 reales la fanega; cebada á 24; centeno á 30 y garbanzos á 120. El vino se paga á 6 reales cántara lo tinto y á 8 lo carente. Estado de los campos bueno. Valladolid, 17.—En los almacenes generales de Castilla, han entrado 300 fanegas trigo, que se pagaron de 45'50 á 48 reales las 94 libras. En el Canal entraron 600 fanegas de trigo, que se vendieron de 44'50 á 44'75 reales las 94 libras. Rioseco, 17.—Al detall solo hubo á la venta 60 fanegas trigo, cotizándose las 94 libras á 44 reales. En partidas se hicieron las ofertas á 44'50 y solo pagan á 44'25. Sostenidos los precios.

SECCION RELIGIOSA

Domingo.—San Pedro Celestino, Santa Ciriaca y Beato Pedro de Dueñas martir. En la Compañía son los ejercicios de la V. O. T. de Santo Domingo. A las cinco de la tarde, exposición de S. D. M. rosario, sermón y procesión de minerva por las naves del templo. En San Juan de Dios predica á las seis de la tarde en el ejercicio de las flores el Sr. D. Julián Fernández. Lunes.—San Bernardino de Sena y San Atanasio. Días 20 y 21 en las canónicas á las diez de la mañana misa cantada y á las cinco de la tarde exposición, rosario, sermón, ejercicio y reserva, predicando el primer día D. Amancio Gaona y el segundo el P. Ibañez. Día 22 en las Recoletas á las diez de la mañana misa solemne y sermón que predicará D. Gregorio S. Pradilla y por la tarde á las cinco y media rosario y sermón, que predicará D. Pedro Ruiz, ejercicio y reserva.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Consejo de ministros

MADRID 18 (1'45) En el celebrado anoche en la Presidencia aprobó el dictamen del Consejo de Estado que propone la suspensión de los Diputados provinciales gamacistas de Valladolid que pretendieron constituir la Diputación ante Notarios, considerando á estos como los únicos legales para verificarlo.

La suspensión se funda en haberse cometido una transgresión legal de carácter político.

Escándalo en una Cámara

MADRID 18 (10'15.) En la Cámara de Bélgica se ha desarrollado un monumental escándalo al tratar un socialista la cuestión religiosa, habiendo dado lugar á que se cantara la Marsellesa por los diputados de la derecha, dándose vivas al Rey.

Los alumnos militares

MADRID 18 (12'45) Todos los alumnos de las Academias militares han formado en el Prado dirigiéndose por la calle de Alcalá, Puerta del Sol y calle Mayor á Palacio en cuyos balcones se encontraba la familia Real, reinando gran entusiasmo al paso de aquellos.

Los alumnos dejaron las armas en el cuartel de San Gil, de donde se dirigen á la Bombilla para asistir al banquete con que les obsequia el Ayuntamiento.

A propósito para votaciones

Pescadería de Bahamonde Mayor pral., 33

Tendréis á la venta mañana domingo, salmón, langostinos, lenguados, luvinas, mero é infinidad de pescados frescos de Santander.

PRECIOS ARREGLADOS

Se suplica á la persona, que en la noche de ayer se hubiera encontrado una cruz de oro con su cadena, que se perdió en el inmediato pueblo de Villamuriel de Cerrato, la entregue a su dueño Maximino Matía en dicho Villamuriel, quien además de agradecerlo lo gratificará.

Administración de loterías

de Primera clase número 1 PALENCIA Calle Mayor principal, 56

El Administrador Antonino Alonso, suplica á los que tuvieran números abonados en esta administración, den aviso del número y décimos que juegan para continuar reservándoseles.

Imprenta, litografía y librería de

Alonso é Hijos, Mayor pral. 28 y 10

Follein de «El Diario Palentino» 501

LA FAMILIA ERRANTE

mi lecho con la vista fija en mi rostro, notando la mayor tristeza; y después, de miéndome á mi lado, dijo conmovida: «Desgraciado!» ¡Oh! Desesperado entonces, y agitado de mil presentimientos, me arrojé del lecho; pero la sombra se retiraba velozmente dirigiéndome siempre la misma mirada de tristeza y murmurando: «Desgraciado!! ¡Desgraciado!!!» Ya había desaparecido, y una vez dulce aún repetía mi lado: «¡Desgraciado!...» Un movimiento de terror y angustia siguió á estas palabras. Mi cuerpo vaciló de repente, y mi cabeza extraviada fué á chocar con el pavimento. Muchas horas debía llevar en este estado, porque cuando abrí los ojos, el sol reflejaba en los parajes más ocultos de mi aposento una voz bronca y un terrible sacudimiento experimentado de repente, me hizo despertar sobresaltado. Aquella voz era la de mi escudero de don Fernando; y para hacerme recobrar repetía esta palabra: —Desgraciado!

—Por qué me llamis desgraciado? le pregunté temblando de angustia. —Porque os he visto sufrir. —Habeis estado á mi lado? —Sí; hace una hora que me esfuerzo en volveros á la vida. —Luego me hallásteis desmayado? —Sí; y fuera del lecho. Dirigi una mirada alrededor, y en efecto me hallaba arrimado á un sillón. —Mucho debisteis sufrir, añadió el escudero. —Por qué? le pregunté admirado. —Aún no hace un instante que llorabáis. —Llorar, yo!... —Sí; y vuestras lágrimas me conmovieron. ¡Oh! Debeis ser muy desgraciado... —No lo repetáis otra vez, exclamé con un movimiento de terror que no pude dominar. —Y os sentís mejor? —Sí, sí; todo ha sido un sueño. —Pero un sueño de Satanás.... murmuró el escudero. Estáis pálido y desencajado, y las lágrimas todavía asoman á vuestros ojos... El escudero no se engañaba. Aquel sueño horrible me había agitado sin duda aún después de la desaparición de la sombra de Inés, porque mi corazón hallábase

oprimido, y mi rostro conservaba aún la señal de las lágrimas que había derramado. —¿Por qué aquel dolor? ¡Oh! Jamás he podido explicarlo. Había quedado tan débil después de aquel terrible sueño, que para serenarme tuve que acomodarme en el sillón y dejar pasar algunos instantes... El escudero, inmóvil á mi lado, me dirigía una triste mirada. —¿Queréis tomar algún refrigerio? me dijo. —No; más tarde, tal vez... —Estais muy abatido, y... —Se ha levantado vuestro señor? dije interrumpiéndole. —Sí; debe hallarse ahora en el salón. —Voy á verle. —¿Queréis apoyaros en mi brazo? —No, no; me siento ya con fuerzas para caminar solo. Mi debilidad era mucha, pero la energía vino en mi auxilio, comunicando algún vigor á mis miembros. Sin embargo de este socorro, aún tuve que apoyarme dos veces antes de llegar al salón en que se hallaba don Fernando... Tan pronto como me descubrió vino á abrazarme. —Ya soy feliz, Benahatín; dijo con embriaguez, dirigiendo miradas de contento á todos los objetos que le rodeaban.

—Oh, señor! Esas palabras me anuncian que soy libre.... —Benahatín, jamás te he privado de la libertad. —Lo sé; pero había jurado no abandonaros hasta veros dichoso, y he ahí por qué desde ahora me considero libre. —¿Quiéres partir de mi lado? —Y para siempre, señor... —No volveré á verte? —Nunca... le dije conmovido. —Y por qué, Benahatín? —La ley del profeta nos separa. —No importa; por eso dejarás de volver á mi castillo. —No le esperéis, señor. Mañana partiré, y... —Yo lo impediré. —Vos, señor? —O mi esposa. Tú no debes abandonaros por ahora. —Señor, harto tiempo he estado separado de mi patria. —Ahora tu rey no puede llamarte, porque la guerra ha terminado. —Ya empezará otra vez. —No; el rey don Pedro y Mahomad serán siempre aliados. —De cualquier modo, debo partir. —Luego estás resuelto? —Sí, señor; respondí con firme acento.

Milagrosos Confites

ó inyección antivenéreas y Roob antisifilítico

COSTANZI



No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día mas creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inmensas mejoras para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga escorrezos uretrales, calculos, retenciones de orina y demás infecciones gónicas urinarias y especialmente la sífilis águaque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, Pesetas 4, Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5, Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1, dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palencia en la Farmacia de Juan Valverde, calle Mayor 180.

Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, isis, raquitismo, etc.

Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA

QUIMICAMENTE PURO

DE TORRES MUÑOZ.-San Marcos, 11, MADRID

ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO

Se vende en cajas á 0,50 y 1 peseta.

LATAS QUE RESULTAN MAS ECONÓMICAS Á 5 PESETAS

También vendemos este producto en pastillas comprimidas á 0,50 pts. caja

El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838

por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.—FLORENCIA.

Es el mejor DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño.

Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones

Todos los productos de nuestra casa deben llevar la Marca de Fábrica Registrada, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de

Girolamo Pagliano

Unicos agents en España: J. URIACH Y C.—BARCELONA.

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	Lunes 4 de Julio de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCIÓN	Núm. 5.343
	En la capital, un mes. 1 pta. Fuera, trimestre. . . 4.—	No se devuelven los originales	En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100	

CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.

Como en años anteriores, se facilitarán á más de los baños de placer cuantos medicamentos sean prescritos por los señores médicos así como las aplicaciones hidroterápicas.

CASAS PARA OBREROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales puedan vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas poblaciones de España, imitándose así la conducta de otras naciones que, estudiando concienzudamente tan importante cuestión social, la abordaron con éxito, consiguiendo con ello aliviar la mortandad entre las familias obreras, debido á la condición higiénica de las viviendas.

No queriendo ser nosotros meros, nos permitimos indicar para Palencia esa mejora, que entraña bienestar positivo para nuestras clases menesterosas, además de evitar las enfermedades que en ocasiones las diezman por la insalubridad de los pequeños alojamientos que dan albergue á numerosas familias confundiendo sexos y edades con grave perjuicio también hasta de la moral.

Existiendo, como en nuestra ciudad existen, buenos capitales y algún que otro hombre de iniciativa, entendemos que debiera procederse á la construcción de edificios en barrios á propósito, sin que por el hecho de que produjera un modesto interés el capital que

en ellos se emplease desdijese del ornato público y mucho más de la precisa comodidad; pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar patios en tanto espaciosos para la debida ventilación de los aposentos y recreo de los niños con lo cual se evitarían muchos males y desgracias fortuitas al aglomerarse esos niños en las calles; expuestos de continuo, á las contingencias que naocen del descuido y desconocimiento del peligro.

Cierto está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivir en casas baratas y cómodas, á él incumbe en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar á esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

no entusiasmo á la construcción, la conveniencia de la suspensión garantida. . . De todo se habló sin lo dicen os mini crean bien enter conferencia á qu fiero.

Hay se han re ministros en Pal brando Consejo presidencia de l El Sr. Silvea to en su discurso lente situación como viene á de saldo de setenta que arroja á fav soro la recaudac semestre.

El Gobierno gundo trimestre liquidación del una manera ven Añadido que ev estado de la reca embargos que se hacer.

Habló después Alix y se aprueba Consejo de ayer.

Menc

En el Ayun

Bajo la presid Juárez y con aseres Obispo, Or Raboso, Colom se ha celebrado Leida el acta aprobada.

Se leyó por el oficio de la Comi que durante el p garantía de las troyo de la carro tilla del Fimo, d contrastista don co, resulta de la saldo á favor del al Ayuntamiento Diputación.

Se oió cuenta Arquitecto muni Blando el grave ruina en que se casa del maestro de Monte.

El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuse que se p demolición de di construir un

IMPRENTA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

Alonso é Hijos

Mayor pral. 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.

Preciosos trabajos litográficos de todas clases.

Se reciben anuncios y suscripciones á EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 13

INFORMACION POSTAL

Madrid 5 Julio 1900

Sr. Director

Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del partido liberal visitó á la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora; y hoy se comenta esa entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que distingue á la personalidad política del Sr. Sagasta, sino por los múltiples problemas de diverso orden que las circunstancias han hecho de actualidad.

La situación del país, las cuestiones financieras, el reciente empréstito, un fausto suceso de familia que los ministros patrocinan y que

ALMACEN DE MADERAS

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cuberia

Avenida de Casado del Alisal.--LA CUBANA

PALENCIA

Precios económicos



BALSAMO NEURALGINE GRAN REMEDIO

para la curación del

REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA SCIÁTICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDURAS, y toda clase de punzadas y dolores nerviosos

CURA COMO POR ENCANTO

Ninguna preparación en la tierra iguala á la NEURALGINE como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todoy cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco.

Mark Trade Registered

Sit James Laborator—Easvilelyt

Se vende

Calderas, peroles y materiales para tintes de fino. También, se vende una platina de vapor sin estrenar.

Darán razón, Mayor pral. 139, 2.º.

Se vende

Una máquina vieldadora. Para tratar del precio, calle Mayor antigua, número 126.

Arriendo de pastos

Se arriendan por todo el año los pastos del coto redondo denominado «San Cebrían de Buena Madre», en esta provincia, propiedad de los Sres. de Montoya, tiene abundantes aguas y buena y cómoda tenada, lo mismo abajo que en el monte.

Del precio y condiciones, informará el Administrador de dicha finca D. Félix Fresno.

Píldoras y pastillas AZOADAS

Contra toda clase de enfermedad del pesho

Treinta años de éxitos justificados con infinitas certificaciones de médicos y particulares, acreditan la bondad de las Píldoras y Pastillas Azoadas. Tan benéfica es su acción desde la primera toma, que á no resultar así, su autor el Dr. MORALES, Carretas, 39, Madrid, reintegra su importe.

Se remiten por correo á todas partes y en las farmacias á 2, 4, y 8 reales caja.

En Palencia: N. de FUENTES, y L. ESCUDERO.

SANGRE PURA

es la fuente de buena salud.

La Zarparrilla del Dr. Ayer

Hace Sangre Pura, Fortalece los Nervios, Despierta el Apetito,

Quita aquel Conocido Cansancio y Hace Llevadera la Vida.

Millares de personas han declarado en pro de las virtudes curativas de la Zarparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías, que todos los comunicantes aseveran que la Zarparrilla del Dr. Ayer les curó.

Mujeres presa de debilidad y cansancio

que han tenido que guardar cama, accongojadas por una infección escrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen la

Zarparrilla del Dr. Ayer

el gran restaurador de fuerzas y depurativo de la sangre.

Píldoras del Dr. AYER, Azucaradas, El Mejor Purgante.

Compra de Cortezas

DE ENCINA, BUELO Y RAIZ

Los dueños de cortas en la primavera actual y próximo verano, ofrezcan cantidad, calidad y precio en el monte ó almacén.

Dirección: Juan Sánchez Tejerina, Fábrica de Curtidos, Villarramiel.

ANTONINO GONZÁLEZ

Armero y mecánico

Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia

Arregla toda clase de armas de fuego